

---

## L'HISTOIRE DE L'ÉGLISE

---

### Quatrième article

---

(Suite)

Au Cénacle, nous voyons tous les disciples s'inclinant sous la parole de Pierre, acceptant de sa bouche l'interprétation authentique des Ecritures, et accomplissant sous sa direction l'acte qui doit donner un remplaçant à Judas.

Au sortir de cette maison, Pierre prononce au nom de tous ses deux premiers discours et fait entrer huit mille hommes dans l'Eglise.

La synagogue s'émeut ; pour abattre le corps elle veut frapper la tête ; c'est Pierre qu'elle atteint et à qui elle fait défense de prêcher Jésus de Nazareth.

Aux injonctions du Sanhédrin, le chef oppose un mot que tous les Pontifes après lui répèteront aux oppresseurs contre lesquels ils auront à venger ou à protéger les droits de la justice, les préceptes de la morale, ou les enseignements de la foi : *Non possumus.*

Entre les premiers disciples existe un lien admirable de charité, chacun se faisant une joie d'apporter aux pieds des apôtres le prix de sa terre pour qu'il soit distribué aux pauvres. Ananie et Saphyre son épouse veulent, tout en passant pour généreux et bienfaisants, garder, malgré leur parole, une partie de l'argent. Ce sont les premiers parjures ; il appartient à Pierre de châtier les coupables, et de faire sentir le pouvoir coercitif que possède l'Eglise : une parole tombe de la bouche de l'apôtre, et les deux complices sont frappés de mort.